
FA コーチ通信⑧「蹴穫の秋」 

 

こんにちは。FA コーチの松永です。今年の夏は猛暑日が続き厳しい夏となりましたが 11 月

に入っても秋を感じることが少なくいきなり冬を迎えそうなシーズンですね。 

春から始まったチーム作りも夏を過ぎると秋頃にはその成長を感じることができます。ま

たチームの成長とともに個々の成長も著しく感じますね。各種別の大会においても全国大

会などの予選が佳境となる時期でもあります。1 年間の集大成がどのように見られるかとい

う意味では一年で一番楽しみな時期ですね。 

各種全国大会などの予選大会では一発勝負のトーナメントがあり、負けてしまうともう

その先はありません。大会において優勝できるチームは 1 チームですが、頂点には叶うこ

とはできなかったチームもその頂点へ向けて努力した事への価値は計り知れないものがあ

ると思います。全国大会を一つの目標とするならばその目標未達の原因を分析し、何が足り

なかったのかどんな手応えがあったかという振り返りが大切です。その分析を基に次の新

たな目標へ向けて進むことが選手としても指導者としても大切ですね。サッカーに終わり

ありません。是非次のステージへ向けて頑張っていただきたいですね。 

一方で日本の最高峰である J リーグにおいても昇降格をかけた激戦が始まっています。私

たち岐阜のシンボリックなチームである F C 岐阜も J３リーグで奮闘中です。最後まで諦め

ない戦いを応援しましょう。そして岐阜のサッカーをみんなで支え盛り上げていけるよう

今後もアグレッシブに関わって行きましょう。 

岐阜県内ではあらゆるところで様々なサッカーが行われています。岐阜県サッカー協会

のホームページをご覧いただき試合観戦やプレーを楽しんで欲しいですね。 
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